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Rua de Marco Cabaço, 17
2821-001 Charneca de Caparica
Tel.: 212 972 827  Fax: 212 971 137

Rua do Vale Linhoso, 6A
2819-502 sobreda
Tel.: 212 946 634  Fax: 212 958 216

geral@jf-charnecacaparica-sobreda.pt

www.jf-charnecacaparica-sobreda.pt

INFORMAÇÕes ÚTeIs

CÂMARA MuNICIPAL
De ALMADA
Largo Luís de Camões, Almada
Tel.: 212 724 000
www.m-almada.pt 

PIQueTe DOs sMAs
De ALMADA
Tel.: 212 726 161
Tel.: 212 726 152
sMAs Online
http://mail.smasalmada.pt

PROTeCÇÃO CIVIL
De ALMADA
Rua dos Lusíadas
Bairro do Matadouro,
2800-221 Pragal
Tel.: 212 946 577/8/9 
jmorgado@cma.m-almada.pt

GNR
Rua Capitães de Abril
Vale Fetal 2820-451
Charneca de Caparica
Tel.: 212 964 070

PROTeCÇÃO CIVIL
De ALMADA
Rua dos Lusíadas
Bairro do Matadouro,
2800-221 Pragal
Tel.: 212 946 577/8/9 
jmorgado@cma.m-almada.pt

seRVIÇOs De APOIO
AO MuNICíPe
- s0BReDA
POsTO De CORReIO
Tel.: 212 946 634

seRVIÇOs De APOIO
À COMuNIDADe
- CHARNeCA
De CAPARICA
Tel.: 212 978 997

ReCOLHA De MONOs
DA CHARNeCA 
800 205 093
ReCOLHA De MONOs
DA sOBReDA
800 204 802

CeNTRO De sAÚDe
DA CHARNeCA De CAPARICA
Tel.: 212 976 987

uNIDADe De sAÚDe FAMILIAR
sOBReDA
Tel.: 212 947 010 

BOMBeIRO VOLuNTÁRIOs
DA TRAFARIA
Tel.: 212 950 093

BOMBeIRO VOLuNTÁRIOs
De CACILHAs
Tel.: 212 722 520

BOMBeIRO VOLuNTÁRIOs
De ALMADA
Tel.: 212 722 290
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antonio.faustino@jf-charnecacaparica-sobreda.pt

seCReTÁRIO
António Faustino
Pessoal, Ambiente,
Informação, Cultura
e Desporto
Atendimento:
1ª Segundas-feiras
14h00
na Charneca de Caparica;
3ª Segundas-feiras
14h00 na Sobreda
 

daniel.oliveira@jf-charnecacaparica-sobreda.pt

TesOuReIRO
Daniel Oliveira
Mercados,Transportes
e Ocupação da Via Pública
Atendimento:
1ª e 3ª Quartas-feiras
15h00
na Charneca de Caparica;
2ª e 4ª Quartas-feiras
15h00
na Sobreda 

rosario.quintas@jf-charnecacaparica-sobreda.pt 

VOGAL
Rosário Quintas
Urbanismo, Saúde,
Acção Social
Atendimento:
1ª e 3ª Quartas-feiras
09h00
na Charneca de Caparica;
1ª e 3ª Quintas-feiras
 09h00
na Sobreda

ana.fonseca@jf-charnecacaparica-sobreda.pt 

VOGAL
Ana Fonseca
Comunicações,
Transportes e Saneamento
Atendimento:
Segundas-feiras
14h30 na Sobreda;
Quartas-feiras 14h30
na Charneca de Caparica 

rui.jorge@jf-charnecacaparica-sobreda.pt 

VOGAL
Rui Jorge santos
Comunicações, Mercados
e Saneamento
Atendimento: 1ª e 3ª
Quartas-feiras
14h30
na Charneca de Caparica;
2ª e 4ª Quartas-feiras
14h30
na Sobreda

margarida.carvalho@jf-charnecacaparica-sobreda.pt

PResIDeNTe
Margarida Luna de Carvalho 
Administração Geral
e Gestão Financeira,
Protocolo,
Relações Institucioais,
Protecção Civil,
Educação e Juventude
Atendimento:
Segundas-feiras 14h00
na Sobreda;
Terças-feiras 14h00

Constituição
do executivo 

2013/2017

ana.sofiamaria@jf-charnecacaparica-sobreda.pt

VOGAL
Ana Sofia Maria
Mercados, Cultura
e Ocupação
da Via Pública
Atendimento:
Terças-feiras
14h30
na Sobreda;
Terças-feiras
16h30
na Charneca de Caparica
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CAPA Charneca de Caparica     
- Nova Escola Básica na Quinta 
de Santa Maria da Sobreda
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Presidente da Junta das Freguesias da Charneca de Caparica e Sobreda

eDITORIAL

A Charneca de Caparica vai ter uma nova escola. Trata-
-se da Escola Básica do 1º ciclo com Jardim de Infância da 
Charneca Sul (EB1/JI) – Quinta de Santa Maria, cuja obra 
de construção foi já adjudicada pela Câmara Municipal 
de Almada.

Não poderíamos, naturalmente, deixar de saudar esta 
situação e de relevar, uma vez mais, que o Poder Local 
procura dar uma resposta mais rápida às necessidades 
que, com o crescimento demográfico, se têm vindo a 
fazer sentir neste domínio.

Importa pois, e também por isso, não baixar os braços 
e continuar a luta pela concretização de anseios e me-
lhorias que temos vindo, de forma directa ou indirecta, 
a exigir junto de diversas entidades.

A construção de uma escola secundária na área geo-
gráfica da Charneca de Caparica é uma necessidade cada 
vez mais premente e urgente, que tem de ser colocada 
na ordem do dia pelo Poder Central.

A abolição de portagens na A33/IC 23 é outra questão 
fundamental e urge retomar a luta pela total elinimação 
dessas portagens, que tanto prejudicam as populações 
das nossas freguesias e são fruto de uma parceria públi-
co/privada mantida pelos sucessivos governos e ruinosa 
para o erário público.

A concretização de um Serviço Nacional de Saúde em 
que cada munícipe tenha acesso a médico de família é 
uma questão de particular relevância, em particular na 
USCSP, onde milhares de utentes continuam sem médico 
de família.

A melhoria, quer do número de carreiras, quer das con-
dições do equipamento circulante ao nível dos transpor-
tes públicos é outra questão que afecta, no concelho de 
Almada em geral e, em particular, nas nossas freguesias, 
as populações, com diversas zonas privadas de qualquer 
acesso a transporte público ou, na maior parte das vezes, 
com transportes com horários muito limitados.

Urge ainda colocar  na ordem do dia a exigência de 
um passe social intermodal com todos as operadores e 
todas as carreiras, que abranja toda a Área Metropolitana 
de Lisboa.

Com tanto por fazer e por concretizar, continuaremos 
a cumprir o que prometemos às nossas populações, com 
trabalho, honestidades e competência. A luta continua!

A LuTA CONTINuA    

A construção de uma escola secundária 
na área geográfica da Charneca de 
Caparica é uma necessidade cada 
vez mais premente e urgente, que 

tem de ser colocada na ordem do dia 
pelo Poder Central.
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PROJeCTO OTL 2016

esCOLAs, PATRIMÓNIO e DesPORTO
NO PROJeCTO OTL/2016

O Programa OTL/2016, da Junta das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda, 
que decorreu de 4 de Julho a 19 de Agosto, ocupou tempos livres de jovens em áreas 
como a das escolas, do património e dos desporto, tendo movimentado cerca de 120 
jovens das duas freguesias. O lema do programa deste ano foi “Agir para Transformar”.

No desporto, podemos falar de Taekwondo. Essa actividade foi realizada 
numa parceria com o Vitória Clube Quintinhas. No geral, os jovens realizaram, 
da parte da manhã, actividades no âmbito da acção social, preservação 
do património urbano, ambiente, entre outras, de forma a ocuparem 
os seus tempos livres nas férias escolares de Verão e para se sentirem 
mais perto da realidade da sua terra, participando.

Nas tardes cumpriram-se objectivos culturais, desportivos e 
recreativos (ténis, rugby, jogos tradicionais, hip-hop, dança, teatro 
e o já referido Taekwondo).

Limpeza, manutenção e pintura de muros, muretes e espaços 
desportivos foram objecto de intervenção do Programa no 
património urbano. Refira-se a intervenção no espaço público 
da Rua da Liberdade, zona do Solar dos Zagallos e Capela de 
Nossa Senhora do Livramento.

A Escola de Marco Cabaço foi beneficiada com limpeza, 
manutenção e pintura de muros e muretes.

No final de cada quinzena houve um passeio surpresa. O 
último dia do Programa teve uma festa de encerramento.
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TeMA De CAPA

A Charneca de Caparica vai ter uma 
nova escola. Trata-se da Escola Básica 
do 1º Ciclo com Jardim de Infância da 
Charneca Sul (EB1/JI) – Quinta de Santa 
Maria, cuja obra de construção foi já 
adjudicada pela Câmara Municipal de 
Almada.

A nova escola será construída na 
Quinta de Santa Maria, Quintinhas, entre 
a Rua da Paz, Rua Orlando Costa, Rua 
Quinta de Santa Maria e Rua Croner de 
Vasconcelos.

A escola nova vem reforçar a rede de 
equipamentos já existentes, garantindo 

NOVA esCOLA BÁsICA
NA QuINTA De sANTA MARIA

que, cada vez mais,  um maior número 
de charnequenses tenha acesso ao 
ensino público em equipamentos mo-
dernos, eficazes e de de qualidade.

A capacidade máxima da nova Escola 
EB1/JI Quinta de Santa Maria será de 312 
alunos do 1º ciclo e 75 alunos da edu-
cação pré-escolar. O novo equipamento 
terá 12 salas de aula para o 1º ciclo e três 
para a educação pré-escolar.

A obra tem um prazo de execução 
previsto de 14 meses e terá um inves-
timento de cerca de 2.310.000 euros 
(precisa-se que será de dois milhões 

trezentos e dez mil e trezentos e nove 
euros).

Saudar e exigir
Saudando a concretização de mais 

um importante investimento por parte 
do município, no Ensino Público, a Junta 
das Freguesias de Charneca de Caparica 
e Sobreda “continuará a exigir junto do 
Poder Central a concretização de inves-
timentos neste sector, nomeadamente 
a construção de uma Escola Secundária 
na área geográfica da Charneca de 
Caparica”.
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eNTReGA De MOCHILAs
e MANuAIs esCOLARes

O acto simbólico de entrega de mochilas e manuais escolares para o ano escolar 
2016/2017, pela Câmara Municipal de Almada foi efectuado no dia 9 de Setembro, no 
Fórum Romeu Correia, em Almada.

Estiveram presentes os agrupamentos de escolas Carlos Gargaté, Elias Garcia e 
Daniel Sampaio, das freguesias de Charneca da Caparica e Sobreda.

Aos alunos do 1º ano, o Ministério da Educação oferece manuais escolares e a au-
tarquia uma mochila com material didáctico. Aos alunos do 2º ano foram oferecidos 
manuais e respectivos livros de fichas.

esCOLAsesCOLAsesCOLAs

Várias escolas das nossas freguesias 
foram objecto de intervenções diversas. 

Na Escola Básica de Vale Figueira 
nº 2-Vale Fetal procedeu-se à limpeza 
e reparação de sarjetas e caleiras e a 
desentupimentos; na Escola Básica de 
Marco Cabaço foram colocados cabides, 
repararam-se armários e foram coloca-
dos e/ou substituídos espelhos; na Esco-
la Básica Miquelina Pombo o objecto da 
intervenção foram torneiras, fechaduras, 

sanitários e sistema eléctrico; os muros 
e os muretes da EB de Vale Figueira fo-
ram pintados; na EB/JI do Alto do Índio 
fizeram-se várias reparações: do sistema 
interno eléctrico, das fechaduras e dos 
sanitários; e na Escola Básica Louro Artur 
houve reparaçãos do bebedouro, dos ar-
mários, das portas, das fechaduras e das 
torneiras, tratamento da parte eléctrica 
e arranjo dos sanitários.

INTERVENÇÕES
EM VÁRIAS 
ESCOLAS
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esPAÇOs VeRDes / PARQues  INFANTIs

ANTIGO esPAÇO
DO PARQue INFANTIL DA RuA DA FÉ

Foi iniciada pela Junta das Freguesias 
de Charneca de Caparica e Sobreda 
a  requalificação do espaço do antigo 
parque infantil da Rua da Fé, desactiva-
do por não respeitar a nova legislação e 
impossivel de re-erguer dado, segundo 
a mesma legislação, não ser possivel, no 
local, o enquadramento de um equipa-
mento de recreio infantil.

A autarquia pretende devolver o 
espaço à populaçao, com características 
que permitam o usufruto do lazer.

O espaço vai ter jogos tradicionais 
e bancos e mesas de madeira, com 
condições de segurança que cumpre 
rigorosamente a legislação.

Prevê-se que a requalificação fique 
concluída até ao fim do ano.

No Parque Infantil dos Sobreiros a 
intervenção da autarquia teve a ver com 
a pintura de muros e muretes e a pintura 
de placas identificadoras.

Foi efectuada uma limpeza geral do 
espaço.

APReseNTAÇÃO DO 1º VOLuMe
DOs CADeRNOs DO PATRIMÓNIO

Foi no Auditório da Junta de Fre-
guesia da Charneca, no dia 24 de Se-
tembro, a apresentação do 1º volume 
dos Cadernos do Património, dedicado 
a Diamantina Costa, ceramista e poeta.

Foi o Victor Reis quem apresentou 
a obra, presidente da Assembleia de 
Freguesias da Charneca de Caparica e 
Sobreda, coordenador da obra.

Na assistência estava, entre outros, 
António Faustino, secretário da Junta, 
e António Oliveira, da TV Almada, res-
ponsável pelo DVD que acompanha a 
publicação.

A obra contém fotografias dos tra-
balhos em exposição permanente na 
sala com o nome da artista e poetisa, 
na Junta da Charneca.

O 1º volume dos Cadernos do Patri-
mónio pode ser obtido, gratuitamente, 
nos serviços da Junta 

CuLTuRA



8 | Boletim informativo da Junta das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda | N.º 3 | NOVeMBRO 2016

“CResCeR eM ALMADA”
A sessão do 2º Congresso de Almada,subordinada ao 

tema “Crescer em Aalmada”, teve lugar no Vitória Clube das 
Quintinhas no dia 16 de Setembro. Abordaram-se questões 
como o desenvolvimento integral da crianças e jovens – des-
porto, lazer, cultura – fundamento de uma sociedade mais 
justa e humana, o apoio aos pais, educadores, crianças e 
jovens e uma escola adaptada às necessidades das crianças 
e jovens, onde todos têm lugar.

Na direcção dos trabalhos esteve Victor Reis, presidente 
da Assembleia das Freguesias. Na mesa estiveram Teolinda 
Silveira, vereadora da Câmara Municipal de Almada, Ana Luí-
sa Rodrigues e José Courinho Leitão, deputados municipais 
e António Faustino, secretário da Junta das Freguesias. Na 
assistência esteve José Manuel Maia, presidente da Assem-
bleia Municipal de Almada e o Vereador da Educação da 
CMA, Eng. António Matos.

No decorrer da sessão houve diversas intervenções de 
representantes de agrupamentos de escolas, de instituições, 
clubes e associações, seguindo-se um debate.

2.º CONGRessO De ALMADA
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“Almada, Terra de Todos” foi o assunto debatido na ses-
são do 2º Congresso de Almada realizado na Escola Básica 
Miquelina Pombo, em Vale Figueira, no dias 24 de Setembro.

Falou-se da construção da cidade inclusiva, da tolerância 
e coesão social, de fenómenos de exclusão e conflitualidade, 
diversidade, identidade e património.

Foram feitas várias comunicações: de Victor Reis, presi-
dente da Assembleia de Freguesias, que dirigiu os traba-
lhos, de António Neves, vereador da Câmara Municipal de 
Almada (CMA), de António Faustino, secretário da Unta de 
Freguesias, de Elisabete Pereira e Pedro Matias, deputados 
municipais, e de Joaquim Barros, membro da Assembleia de 
Freguesias da Charneca de Caparica e Sobreda.

Entre a assistência encontravam-se Joaquim Judas, presi-
dente da CMA, José Gonçalves, vice-presidente da Câmara, 
e António Matos, vereador da Câmara Municipal.

“ALMADA, TeRRA De TODOs”

2.º CONGRessO De ALMADA
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HIPIsMO NO 10 De JuLHO

A quarta prova do Festival Hípico 2016 aconteceu no dia 10 de Julho, no Hipódromo Municipal de Vale Figueira, Sobreda.
Muito participada, a prova não teve “limite de idades”, vendo-se evoluir na pista cavaleiros  muito jovens, menos jovens e veteranos.
Muito apreciada foi a Prova de Parelhas, na qual dois cavaleiros  evoluiram em conjunto na pista, numa demonstração de des-

treza e trabalho de equipa.

DesPORTO

O Judo do Clube Recreativo Charnequense (CRC) foi até Tor-
res Novas para disputar o IV Torneio Internacional de Santarém.

Foram quatro os judocas do clube da Charneca que partici-
param no torneio, merecendo destaque a prestação de Renato 
Simões, que ficou em 1º lugar na categoria de -81 quilos.

O outros atletas do CRC que competiram nesse torneio in-
ternacional foram Bruno Bento (5º lugar em -55 quilos), Diogo 
Oliveira (7º lugar na categoria de – 60 quilos) e Bernardo Lopes 
(7º lugar em – 66 quilos).

JuDO DO 
CHARNeQueNse
NO IV TORNeIO De 
sANTARÉM
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DesPORTO

CLuBe PeDRO PessOA eM GRANDe
NA CORRIDA DA FesTA DO “AVANTe!”

Nelson Cruz, consagrado atleta do 
Clube Pedro Pessoa Escola de Atle-
tismo, foi o vencedor de tradicional 
corrida da Festa do “Avante!”, que 
anualmente se realiza a par do grande 
evento de três dias promovido pelo 
órgão central do Partido Comunista 
Português.

O Clube Pedro Pessoa conseguiu, 
ainda, ficar em primeiro lugar por 
equipas nesta competição.

Aos atletas e a todos os que, no 
clube, dão o seu melhor em prol do 
atletismo, os nossos parabéns!

Organizada pela Junta das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda, decorreu, 
no dia 10 de Julho, a Marcha Contra o Cancro 2016.

O percurso da marcha foi entre a sede da Junta (Charneca) e o Hipódromo Municipal 
de Vale Figueira, na Sobreda. A iniciativa juntou muitas pessoas, e muitas outras quiseram 
contribuir para esta causa humanitária, mesmo não podendo estar presentes.

As contribuições recebidas reverteram para a Liga Portuguesa Contra o Cancro.

MARCHA
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PINTURAS E 
REPARAÇÕES

No âmbito da intervenção regular de 
manutenção e conservação do espaço 
público e ao abrigo do protocolo de 
descentralização de competências da 
Câmara Municipal de Almada, a Junta 
das Freguesias de Charneca de Caparica 
e Sobreda levou a cabo a regularização 
das calçadas na Avenida da República, 
na Rua Presidente Arriaga, em Vale de 
Cavala,  e ainda na Rua e Praceta Gon-
çalo Airese nas rua Rogério Paulo, Varela 
Silva e  Henrique Santana.

Estas intervenções foram efectuadas 
por trabalhadores da Junta, Brigada 
Operacional.

MANuTeNÇÃO e CONseRVAÇÃO

LIMPeZA e VARReDuRA
Desmatação, limpeza, varredura e 

corte de ervas são tarefas que estão 
constantemente a ser solicitadas, por-
que necessárias.

Desta feita isso aconteceu na zona 
industrial de Vale Fetal, no interior do 
Campo do Cassapo, a pedido do Char-
neca de Caparica Futebol Clube, na Rua 
Deniz Jacinto e na Rua Paulo Quintela, 
na Quinta da Várzea, na Rua Bernardino 
Machado (Alto do Índio), em oito ruas 
da Marisol, nas ruas de Pedro Costa e 
Quintinhas de Fora, na Rua Marco Caba-
ço e adjacentes, nas ruas Julião Valverde 
e Frederico de Brito, em Vale do Grou.

Trabalhos semlhantes abrangeram 
ainda o Alto do Índio, Vale Linhoso, a 
Estrada Nacional 10, as valas pluviaiss 
da Quinta da Várzea, e de Vale Figueira, 

RePAVIMeNTAÇÕes
NA RuA Luís De CAMÕes,
NA PRACeTA FeRNÃO
DA sILVeIRA
e NA RuA DA BeLA VIsTA

Após o primeiro plano de intervenção, na área das repavimentações, que abran-
geu 18 ruas das nossas freguesias, entre 2014 e 2015, a Câmara Municipal de Almada 
procedeu à colocação de novo tapete betuminoso na Rua Luis de Camões.

Também foram objecto de repavimentações a Praceta Fernão da Silveira e a Rua 
da Bela Vista

O recentemente aprovado, pela Câmara Municipal de Almada, Plano de Conser-
vação das Infraestruturas Viárias 2016/2017 contemplA cerca de 3 milhões de euros 
para repavimentações e perto de 7,5 milhões de euros para a requalificação dos eixos 
prioritários, o que  leva a Junta das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda 
a congratular-se pela concretização de mais  investimentos, por parte do município, 
nas freguesias.

CALÇADAS

Placas de aviso contra o despejo de 
resíduos sólidos foram colocadas no 
Largo Faustino Rodrigues (Pinhal del 
Rey, na Rua da Quinta da Caneira, na 
Rua Luis de Freitas Branco e na Travessa 
Fernando Assis Pacheco.

Colabore com o Ambiente não dei-
tando resíduos sólidos na via pública. 
Contacte as linhas verdes da Junta das 
Freguesias – Charneca da Caparica 800 
205 093, Sobreda 800 204 802.

a Rua Dinis Fernandes e adjacentes, a 
Quinta do Bico, a Rua Bento de Jesus 
Caraça, a Quinta do Texugo, a Regateira, 
nove ruas do Bairro dos Porfírios, seis 
artérias do Casal de Santo António e 19 
ruas, travessas e largos em Vale Fetal.

Estas intervenções foram levadas a 
cabo por trabalhadores da Junta, Briga-
da Operacional.
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PLANO De INTeRVeNÇÃO PARA
ABRIGOs De PAssAGeIROs

JuNTA INVesTe NA COLOCAÇÃO e CONsOLIDAÇÃO                 
De BAIAs PROTeCTORAs e ReNTRÂNCIAs

Mais de uma centena de locais foram, 
desde o início do mandato da Junta, in-
tervencionados no sentido da colocação 
e consolidação e baias e reentrâncias para 
os contentores de resíduos sólidos urba-
nos. Trata-se de um investimento directo 
de cerca de 22.500 euros.

No âmbito desse plano de intervenção 
a Junta procedeu, em Agosto, a uma acção 
de consolidação de reentrâncias e colo-
cação de baias protectoras na Rua Mário 
Casimiro, à colocação de baia protectora 
e placa de coima na Rua Gama Barros e à 
de baias e colocaçãos de lancis na Rua A 
Ver o Mar.

A autarquia continuará empenhada, ao 
longo do mandato, quer do ponto de vista 
do investimento financeiro, quer do ponto 
de vista operacional, em fazer chegar estas 
estruturas ao maior número de vias das 
nossas freguesias.

MANuTeNÇÃO e CONseRVAÇÃO

A Junta das Freguesias e Charneca 
de Caparica e sobreda substituiu o 
abrigo de passageiros na Rua Cidade 
de Miranda do Douro, sendo o trabalho 
efectuado por trabalhadores da autar-
quia, Brigada Operacional.

Este trabalho enquadra-se no Plano 
de Intervenção, manutenção e substitui-
ção de abrigos de passageiros da Junta 
e, para além das substituições previstas 
no actual plano, a Junta tem vindo a de-
senvolver junto da Câmara Municipal de 
Almada um trabalho de levantamento e 
sinalização de situação para colocação 
de abrigos para passageiros dos trans-
portes públicos. Assim, foram apontados 
já seis lugares para esses abrigos: na Rua 
da Quinta de Cima, junto ao lote 117E; na 
Rotunda da Alameda Amália Rodrigues, 
junto à Columbófila; no início da carreira 
123 dos TST, Rua Helena Félix, na Quinta 

do Texugo; junto ao Centro de Saúde da 
Charneca de Caparica, na Rua Henrique 
Santana; na Rua dos Lobitos, ao lado do 
nº 57, na Aroeira; e no início da carreira 
151 – Solmar-Marquês de Pombal, junto 
ao pavilhão do Pinheirinho.

A Junta continuará a trabalhar em es-

treita ligação com a Câmara de Almada 
e as populações na questão dos abrigos 
de passageiros dos transportes públicos, 
no sentido de melhorar e aumentar este 
tipo de equipamentos, fundamentais 
para a qualidade de vida das nossas 
freguesias.
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No âmbito do plano de eliminação de barreiras arquitectónicas, a Junta das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda levou 
por diante, na Rua dos Camponeses, a obra de colocação de acesso e rebaixamento de lancis para munícipes de mobilidade reduzida.

MuNíCIPes COM MOBILIDADe ReDuZIDA
TÊM RAMPA De ACessO

APROVADO PLANO De CONseRVAÇÃO
De INFRAesTRuTuRAs VIÁRIAs 2016/2018

MOBILIDADe

A Câmara Municipal de Almada (CMA) vai levar por diante um 
Plano de Conservação de Infraestruturas viárias para 2016/2017, 
já aprovado, que afecta cerca de três milhões de euros do orça-
mento municipal, a que se somam 7,5 milhões de euros para a 
requalificação dos eixos prioritários.

A Junta das Freguesias de Charneca de Caparica e Sobreda 
saúda a concretização de mais este investimento por parte do 
município nas freguesias e garante estar atenta às necessidades 
do reforço da rede viária, tal como tem feito desde o início do 
mandato, em colaboração com a Divisão de Trânsito da CMA.
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A Marcha da Charneca de Caparica, muito elo-
giada pelos charnequenses e por mais gente de fora 
parte, desfilou, com as demais marchas populares 
do concelho de Almada, pela Avenida Aliança 
Povo-MFA, em Cacilhas, na noite de 23 de Junho.

No dia 2 de Julho a “nossa” marcha apresentou 
as suas coreografias no Complexo Municipal dos 
Desportos “Cidade de Almada”.

Como padrinhos, a Marcha da Charneca de 
Caparica, organizada pelo Vitória Clube das Quinti-
nhas, teve Maria de Lourdes Brás e António Calvário.

Os apoios partiram de Junta das Freguesias de 
Charneca de Caparica e Sobreda e da Câmara 

MARCHAs

                                                                                      

MARCHA DA CHARNeCA



MeLHORAR Os CAMINHOs
PAssO A PAssO, CuMPRIR O PROMeTIDO


